

Lunes 12 de enero 2015

El Financiero Con reforma fiscal se recauda más, pero no por nuevos impuestos

Dainzú Patiño A un año de la reforma fiscal, la generación de ingresos tributarios ha observado incrementos considerables, ya que en términos reales los ingresos tributarios no petroleros sumaron 1.682 billones de pesos a noviembre reportando una tasa de crecimiento anual real de 6.3 por ciento, contra el alza de 3.9 por ciento real del mismo lapso de 2013. Sin embargo, por los nuevos impuestos se han recabado poco menos de 30 mil millones de pesos y la economía creció poco, de la mano de una demanda interna debilitada. Los ingresos públicos por los nuevos rubros establecidos en la reforma fiscal como el IEPS a bebidas saborizadas, alimentos con alta densidad calórica, plaguicidas y carbono, sumaron 29 mil 857 millones de pesos al tercer trimestre del año. P.C. política fiscal, ingresos tributarios, finanzas públicas Fueron formales 40% de empleos generados en 2014: STPS

Zenyazen Flores En el 2014 se crearon 714 mil 526 empleos formales que equivalen a un crecimiento anual de 4.3 por ciento y que el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) calificó como "favorable", sin embargo, especialistas estiman que 40 por ciento de las plazas no fueron empleos nuevos sino formalización de puestos de trabajo. De acuerdo con la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) y economistas consultados por El Financiero, cada punto porcentual de crecimiento económico genera entre 150 a 200 mil nuevas altas en el IMSS. En tanto, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) prevé en un rango de 2.1 a 2.6 por ciento el avance de la economía en 2014. P.C. STPS, empleo Proponen cinco vías para mejorar la economía ISABEL BECERRIL El sector industrial advirtió que 2015 no será un año sencillo, por lo que hay que concentrarse en cinco temas fundamentales para que el país pueda sortear los nubarrones que se perfilan en la economía mundial, la volatilidad de los mercados financieros y la situación prevaletante en el mercado petrolero. De acuerdo a la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), en primer lugar hay que fortalecer la estabilidad macroeconómica para enfrentar la volatilidad de los mercados financieros y su impacto. En el segundo aspecto en que el gobierno debe concentrarse, es en la definición de las herramientas que contribuyan al ensanchamiento del mercado interno y la aceleración del crecimiento. El tercer punto en que debe centrarse la administración federal, es en la consolidación del proceso reformador vía la instrumentación eficaz y oportuna de los cambios aprobados en los últimos dos años, porque de ellas depende la creación de mejores condiciones para el avance de la actividad económica, expuso. Para el organismo industrial en el cuarto tema que el gobierno tiene que trabajar de inmediato, debe ser en la reactivación de la economía formal y la operación de las empresas de menor tamaño para equilibrar el motor externo. Y el quinto aspecto donde se tiene que trabajar es en el aprovechamiento del gasto destinado a infraestructura. P.C. sector industrial, Concamin Minerías 'encienden' negocio de la energía renovable con mil 300 mdd

Axel Sánchez Compañías como Grupo México, Peñoles y Autlán han desarrollado proyectos eólicos, hidroeléctricos y de vapor. En los últimos 10 años la tarifa eléctrica para uso industrial casi se triplicó, según datos de la Sener. Las empresas mineras están impulsando el negocio de la energía renovable en México ante el fuerte aumento que acumularon los precios de la electricidad en los últimos 10 años y la oportunidad que representa la reforma energética para vender sus excedentes a terceros. A pesar de la caída de más de 50 por ciento en los precios del petróleo desde julio pasado, la tendencia de la industria es migrar a energías limpias y los costos de las gasolinas, como el diésel, están fijados por el gobierno. En los últimos tres años, empresas del sector como Grupo México, Peñoles y Autlán destinaron más de mil 326 millones de dólares en proyectos eólicos, hidroeléctricos y de vapor. Los desembolsos de las mineras representan 26 por ciento de la inversión total que se realizó en energías renovables en México del 2012 al 2014. P.C. sector minero, energía renovable Reforma Recortan pronóstico a precios del crudo Por Reuters Londres Inglaterra (12 enero 2015).- Goldman Sachs recortó su previsión de precios de petróleo. El banco, uno de los más influyentes de EU en los mercados de materias primas, redujo sus pronósticos para el Brent en 2015 a 50.40 dólares desde 83.75 dólares por barril, y los del crudo WTI, a 47.15 dólares, desde 73.75 dólares por barril. Para 2016, Goldman Sachs estima que el Brent cotizará en 70 dólares y el WTI en 65 dólares por barril, desde 90 dólares y 80 dólares por barril, respectivamente. Analistas del banco, encabezados por Jeffrey Currie, dijeron que el colapso de los precios del petróleo en los últimos seis meses -que ha hecho que el referencial Brent del Mar del Norte caiga casi un 60 por ciento, a menos de 50 dólares por barril- finalmente equilibraría al mercado. Sin embargo, estimaron que los precios bajarán mucho más en el corto plazo, posiblemente en torno a los 30 dólares por barril, antes de que el mercado vea un repunte. Goldman Sachs señaló que los precios del combustible necesitan permanecer bajos por mucho tiempo más para reducir la producción y poner fin al sobreabastecimiento global. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. sector energético, petróleo, precios Aplica IFT mañana reglas de competencia

Por Vania Guerrero Cd. de México México (12 enero 2015).- A partir de mañana, el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) aplicará los nuevos lineamientos de competencia emitidos la semana pasada. Entre algunos de los temas incluidos en las nuevas reglas están qué se considerará práctica anticompetitiva, cuáles conductas serán consideradas barreras a la competencia y qué criterios se utilizarán para considerar positiva o negativa una concentración. En estos lineamientos, se determinan los tiempos y formas de actuación en los diversos procedimientos que llevará a cabo el regulador, como las investigaciones, las visitas de verificación, las solicitudes de orientación general y los procedimientos seguidos en forma de juicio. En las concentraciones que se considere existen riesgos al proceso de competencia y libre concurrencia, se notificará a los que notifiquen dicha operación de los posibles riesgos del acto, a fin de que ellos puedan presentar su propuesta de condiciones. "En caso de que no se presente propuesta, el Instituto resolverá con base en los elementos aportados y la mejor información disponible", señala el artículo 21. P.C. telecomunicaciones Repunta dólar frente al peso Por NEGOCIOS / Staff Cd. de México México (12 enero 2015).- Al menudeo, el dólar se vende en 14.95 unidades, cinco centavos más respecto al cierre del viernes en 14.90. A la compra, la divisa estadounidense se adquiere en 14.35 pesos. Por su parte, el dólar se ofrece en un precio promedio de 14.62

pesos y lo adquieren en 13.85 pesos en los centros cambiarios del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, mientras que la mayor cotización es de 14.80 pesos. Según información de Banxico, el dólar FIX opera en 14.5804 unidades. En tanto, la Bolsa Mexicana de Valores, en línea con Wall Street, opera con una pérdida de 0.64 por ciento en su principal indicador, el IPC, que agrupa a las principales 35 empresas del mercado, aún arriba de las 42 mil unidades. Las emisoras que apoyan el descenso del IPC son América Móvil y Grupo México que iniciaron la sesión con descensos de 0.42 y 0.43 por ciento, de manera respectiva. Con información de Notimex Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. tipo de cambio Regresan los autos pequeños y sin lujos

Por Ulises Díaz Cd. de México México (12 enero 2015).- Los consumidores mexicanos abandonan el lujo y el gran tamaño y en 2014 nuevamente se inclinaron por los autos pequeños, los subcompactos. El bajo poder adquisitivo de la población y la mayor oferta de estos vehículos los favorecieron. Entre enero y diciembre de 2014, se vendieron en el País 374 mil 254 autos pequeños no de lujo, 17.9 por ciento más que el año pasado, y el volumen más alto en siete años. La tasa de crecimiento es casi casi tres veces el promedio registrado de ventas de todo el sector, según estadísticas de la Asociación Mexicana de Distribuidores Automotrices (AMDA). La mayor influencia fue una cuestión de disminución de disponible en el bolsillo, el consumidor está buscando opciones más accesibles", explicó Guillermo Rosales, director ejecutivo de esa institución. P.C. industria automotriz El Economista Guerra de precios de la OPEP en Asia se intensifican REUTERS Al mismo tiempo que Arabia Saudita y sus aliados del Golfo Pérsico en la OPEP parecen unidos en su rechazo a un recorte de la producción para impulsar los precios globales del crudo se están enfrentando en una batalla cada vez más agresiva para asegurar participación de mercado en Asia. La caída del petróleo a menos de 50 dólares por barril, el menor valor desde 2009, ha desencadenado una guerra de precios entre productores para asegurar clientes en Asia. El panorama de precios sigue siendo desalentador y Goldman Sachs redujo su pronóstico para el crudo de referencia a tres meses a poco más de 40 dólares por barril. P.C. OPEP, petróleo, precios, economía mundial Vivienda no sufrirá ningún recorte al gasto este año: Sedatu FERNANDO GUTIÉRREZ Ante un posible recorte del gasto público, debido a la disminución en el precio del petróleo, con lo cual el gobierno federal recibiría menos ingresos durante el 2015, el sector de la vivienda no sufrirá ninguna modificación en su gasto para este año, aseguró Jorge Carlos Ramírez Marín, titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu). “No prevemos ningún recorte en el sector de la vivienda, al contrario, creemos que se va a incentivar la participación en este segmento, creemos que va a ser un buen año para vivienda; los números que presentaremos próximamente nos dicen que va a ser un año muy bueno”, expresó el titular de la Sedatu. P.C. sector vivienda, finanzas públicas OCDE prevé crecimiento global estable REUTERS El crecimiento económico se mantendría estable en los países de la OCDE en general y en la zona euro, pese a algunas señales de que Alemania, la economía más grande de Europa, está perdiendo impulso, informó este lunes la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico. La entidad con sede en París informó que su indicador mensual de actividad económica mostró nuevas señales de desaceleración en Alemania e Italia, aunque el comportamiento de la zona euro como un todo seguiría estable. P.C. OCDE, economía mundial Riesgo país de México se incrementa 11 unidades NOTIMEX Este viernes, el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, terminó en 199 puntos base, 11 unidades por arriba del nivel observado el 2 de enero de este año y 17 puntos base más al nivel reportado al cierre de 2014. Durante la semana pasada, este indicador en Argentina se mantuvo sin cambio, mientras que en Brasil se elevó 17 unidades, al finalizar el pasado 9 de enero en 726 y 281 puntos base, en ese orden. El riesgo país es la diferencia existente entre el rendimiento de la deuda pública de un país emergente respecto del que ofrece la deuda pública estadounidense, considerada “libre” de riesgos. P.C. riesgo país Ven panorama complicado para mineras RICARDO JIMÉNEZ El panorama para el sector minero en México se pronostica poco positivo para este año, por la debilidad de la economía mundial, sobre todo de la eurozona y China, además de la expectativa de una fortaleza del dólar, coincidieron analistas financieros. Sin embargo, la depreciación del peso mexicano, que fue de casi 13% en el 2014, podría ayudar a este sector a mitigar la caída de los precios de los commodities, mediante la mayor entrada de flujos esperados por sus exportaciones. P.C. sector minero BMV pierde en línea con mercados internacionales NOTIMEX La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registró esta mañana marginales movimientos a la baja de 0.02% respecto a su nivel previo, en línea con los mercados internacionales y a la espera de referentes económicos. Presionado por emisoras como América Móvil y Grupo México, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se ubicó en 42,359.16 unidades, con 18.47 enteros menos en comparación con el cierre del viernes anterior. El mercado accionario mexicano registra menores movimientos que los indicadores bursátiles estadounidenses, de los cuales el Standard and Poor's 500 baja 0.56%, el Dow Jones pierde 0.48% y el Nasdaq desciende 0.44 por ciento. P.C. sistema financiero, economía mundial Se intensificará reubicación de manufactura automotriz LILIA GONZÁLEZ Hacia el 2020, México producirá casi un tercio del mercado automotor de América del Norte con más de cinco millones de unidades, al pasar de una participación de 19% a más de 27%, que lo coloca como un líder de la industria automotriz, aseveró Eduardo Solís, presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). Se prevé que México siga atrayendo inversiones y manufactura automotriz, gracias a su nivel de competitividad, en donde el costo de la mano de obra, la ingeniería y sobre todo la cercanía con Estados Unidos son su principal ventaja. P.C. industria automotriz Xcaret entrará de lleno a la hotelería JESÚS VÁZQUEZ Cancún, Qroo. El desarrollador de parques temáticos Grupo Experiencias Xcaret apostará fuerte por el sector hotelero, con dos complejos que sumarán 5,500 habitaciones en los próximos 20 años, en la Riviera Maya. Además del desarrollo de Roca Selva, que fue anunciado en octubre pasado, la empresa alista el proyecto Ya Ax Uj-Luna Verde, los cuales, en conjunto, requerirán una inversión por 7,050 millones de pesos. Los permisos ambientales fueron sometidos a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) P.C. turismo La Jornada Nuevo esquema laboral en Pemex a partir de 2015 Por Patricia Muñoz Ríos México, D.F. El Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM) modificará su contrato colectivo de trabajo, y conjuntamente con Petróleos Mexicanos (Pemex) establecerá nuevos esquemas laborales a partir de 2015. La

parte central del ajuste será el cambio radical del sistema de pensiones y jubilaciones para los empleados de la empresa. El gremio que encabeza Carlos Romero Deschamps también acordará junto con Pemex cambios fundamentales al Reglamento de Trabajo del Personal de Confianza, y apoyará la aplicación de un Programa de austeridad en el gasto de la dependencia. La modificación del contrato colectivo se fundamentará sobre todo en el rubro de pensiones y jubilaciones: para los nuevos trabajadores y empleados de confianza ya no habrá pensión de Pemex, sino que tendrán cuentas individuales del Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR). Para los activos cambiarán las condiciones de edad de jubilación, por ejemplo. P.C. PEMEX, sindicatos, pensiones, seguridad social Miles de trabajadores protestan en Brasil contra despidos de automotrices Por Dpa Sao Paulo. Miles de trabajadores metalúrgicos bloquearon hoy dos importantes carreteras de la región industrial de Sao Paulo, Anchieta e Imigrantes, para protestar contra los despidos anunciados la semana pasada por Volkswagen y Mercedes Benz. Unos 3 mil 500 trabajadores, según estimaciones de la policía militarizada, participaron en la manifestación que tuvo lugar en horas de la mañana en la ciudad de Sao Bernardo do Campo, cuna política del ex presidente Luiz Inacio Lula da Silva. La automotriz Volkswagen anunció la semana pasada el despido de 800 empleados, al tiempo que Mercedes cesó a 260 trabajadores. P.C. Brasil, industria automotriz, desempleo Sube riesgo país de México Por Notimex México. Este viernes, el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, terminó en 199 puntos base, 11 unidades por arriba del nivel observado el 2 de enero de este año y 17 puntos base más al nivel reportado al cierre de 2014. Durante la semana pasada, este indicador en Argentina se mantuvo sin cambio, mientras que en Brasil se elevó 17 unidades, al finalizar el pasado 9 de enero en 726 y 281 puntos base, en ese orden. El riesgo país es la diferencia existente entre el rendimiento de la deuda pública de un país emergente respecto del que ofrece la deuda pública estadounidense, considerada “libre” de riesgos. El riesgo país de México cerró 2013 en 155 puntos base y su nivel mínimo histórico es de 71 puntos, obtenido el 1 de junio de 2007, mientras que el nivel máximo es de 624 puntos base, registrado el 24 de octubre de 2008. P.C. riesgo país México puede aumentar tasa de crecimiento: experto Por Notimex México. José Luis Calva, del Instituto de Investigaciones Económicas (IIE) de la UNAM, consideró que la situación de México puede cambiar y aumentar sus tasas de crecimiento superiores al 6% anual. “Es posible otra perspectiva, con una estrategia propia de desarrollo. En este horizonte podremos vislumbrar a México como una de las primeras cinco economías del mundo en las próximas décadas. Es urgente retomar el rumbo de forma libre y soberana”, apuntó. Además sostuvo que para resolver el problema, es prioritario generar empleos dignos y suficientes para los jóvenes, así como fiscalizar el sistema financiero con un tipo de cambio competitivo y una reforma fiscal orientada a los sectores con poder contributivo. P.C. crecimiento económico El País La caída del petróleo frena las subidas del Ibex y el rebote del Santander AGENCIAS Madrid 12 ENE 2015 - 18:26 CET El persistente abaratamiento del petróleo ha vuelto a encender las alarmas de los inversores en Wall Street, lo que acabado con las subidas de las que disfrutaba el Ibex 35. Así, si el selectivo español ha llegado a avanzar más de un 1,6% antes de la apertura en Nueva York, ha acabado la sesión con una ganancia del 0,81%. El frenazo que ha llegado del otro lado del Atlántico también ha puesto fin al rebote del Santander, que tras ganar más de un 2,5% se tenía que conformar con un alza de apenas unas décimas, tras el varapalo del viernes, cuando se dejó más de un 14%. Hoy ha subido el 2,7%. El petróleo ha marcado nuevos mínimos en cinco años y medio por debajo de los 48 dólares por barril de Brent, el crudo de referencia en Europa. P.C. petróleo, crudo Brent, precios La venta de viviendas sube un 14% pese al desplome de la obra nueva EL PAÍS Madrid 12 ENE 2015 - 10:33 CET29 La segunda mano y la recuperación del crédito hipotecario siguen apoyando la estabilización del mercado inmobiliario mientras las de obra nueva han tocado mínimos. La compraventa de viviendas aumentó un 14% en noviembre con respecto a 2013, con 25.200 operaciones, según ha informado este lunes el Instituto Nacional de Estadística (INE). P.C. sector vivienda EE UU renueva su pasión por los coches grandes SANDRO POZZI Nueva York 12 ENE 2015 - 00:00 CET19 El precio de la gasolina en Estados Unidos lleva 100 días seguidos cayendo a pie de manguera. El carburante se paga ahora como en mayo de 2009. Los conductores pueden llenar así el tanque pagando 2,2 dólares por galón. Es un 35% menos de lo que gastaban hace un año y todo indica que seguirá cayendo hasta entrada la primavera. Este brusco abaratamiento, junto a los bajos tipos de interés, vuelve a hacer rugir los motores de los coches grandes. P.C. industria automotriz El mundo occidental vuelve al trabajo ALEJANDRO BOLAÑOS Madrid 11 ENE 2015 - 00:00 CET101 La premisa es inequívoca. Para merecer su nombre, la recuperación debe serlo de los millones de empleos destruidos en la peor crisis económica en medio siglo. El último país avanzado en ganarse este reconocimiento ha sido Estados Unidos, origen del descalabro financiero, Y lo ha hecho a lo grande, con el mayor crecimiento de la ocupación en década y media, según se supo este viernes. P.C. economía mundial, empleo Estados Unidos logra la mayor generación de empleo en 15 años VICENTE JIMÉNEZ Nueva York 9 ENE 2015 - 22:13 CET719 La economía de Estados Unidos, la primera del mundo, se empeña en edulcorar los dos últimos años de Barack Obama en la Casa Blanca y en premiar las políticas de estímulo que el presidente y la Reserva Federal mantuvieron frente al escepticismo de muchos, entre ellos Europa. Ajenos a las turbulencias que castigan al Viejo Continente, Asia o los países emergentes, los datos de empleo conocidos este viernes confirman un crecimiento robusto. Obama, que asumió un país hundido y en pleno colapso financiero, ha encontrado en la economía un inesperado aliado para marcar algunos hitos en el último tramo de su mandato y hacer frente a la ola republicana, que acaba de tomar el control del Congreso. P.C. Estados Unidos, empleo, economía mundial